

Cher Decteur,

Je viens de recevoir votre lettre du 17, le courrier étant fort lent. Grand merci des nouvelles qui ne sont malheureusement pas fort bonnes, la Belgique semblant vouloir arrêter sa coopération ici. Dire que l'en s'attendait à une réaction du Zaïre contre nous et que c'est le contraire. Comme quoi rien n'est prévisible ici. Heureusement que vous, qui vouliez en sortir depuis si longtemps, êtes de l'autre côté et au bout de vos peines. Vous auriez certes plus que mérité un aurevoir sympathique et plein de reconnaissance mais ce n'est, bien malheureusement pas l'esprit actuel. Les derniers européens restants se demandent où le pays va mais un revirement se dessine déjà en ce qui concerne l'attitude vis à vis de certains étrangers et il paraît que notre nouvel ambassadeur à Kin a eu un entretien assez positif avec le Président. Verschueren, de la Miboco Kin, va passer bientôt ici et j'espère qu'il pourra nous donner des nouvelles encourageantes.

Le Président est à Bukavu et arrive demain ici. Gahuranyi est là, pour le recevoir. Toujours rien d'officiel concernant votre et son statut. Y aurait-il divergence entre BB et le Président?

Gahuranyi a accepté que je m'occupe spécialement de l'extension nord et des gorilles. Je compte cependant, sauf imprévu, rentrer en congé début septembre afin d'avoir un changement, de voir où j'en suis exactement au point de vue boulet et faire quelques contrôles médicaux. J'espère que ce départ me sera autorisé et que j'aurai l'occasion de vous rencontrer. Quels sont vos projets d'avenir? (s'il n'y a pas d'indiscrétion).

Je réponds à vos questions:

concernant l'inspection de BB au CA, il n'y avait pas un document spécial visé mais l'ensemble des dépliants, cartes géogr. du parc. Il aurait fait des remarques comme quoi votre nom apparaissait trop souvent et, qu'à l'avenir, il faudrait rester dans l'anonymat. Je n'étais pas présent mais plusieurs personnes m'ont certifié qu'il n'y avait pas eu un scandale mais un mouvement de mauvaise humeur dû à d'autres facteurs (retard d'avion, saleté dans les dépendances de l'hôtel, ect.)

La personne représentant l'IUCN qui a rencontré le DGA à Bukavu est un certain Lamprey, avec qui vous aviez été en contact je crois.

Je m'occupe du livre d'or. La Copile, où votre ami le DT s'était déjà nommé DG, est retournée à son ancien propriétaire. J'ai redemandé à Adrien les bandes gorilles/chimpanzés.

L'Uher "Fondation" va bien. Je l'ai déjà un peu utilisé mais préfère rester discret pour le moment. On ne fait plus ce que l'on veut et j'essaie d'éviter d'être l'objet de critiques, tant que notre statut n'est pas clarifié.

Je vous ramènerai votre appareil photo en septembre.

Je compte ne plus revoir Mme W donc pas de problèmes.

Pas de nouvelles d'André. d'Huart va bien et est à Rwindi pour l'instant.

Embrassez beaucoup de jolies filles de ma part car cela manque ici. Je n'ai pas eu de nouvelles de l'étudiante aux cercepthèques.

Pourriez-vous m'envoyer quelques "Léopard N°2" par avion à Gisenyi? Merci.

Il n'y a plus que quelques dizaines de flamants près LU mais de petits groupes se sont établis près de Vitshumbi et au marais de la Muhaha.

Enorme MERCI pour tout ce que vous avez fait/faites pour moi. Bien à vous et respects à tous. Dans l'attente de vous voir/lire. Bonne chance.